

Qu'en sera-t-il de la cohésion sociétale ?

Respectable Loge, L'Eau Vive, Orient de Bussy St Georges Marne la Vallée, Région 7

Mots-clefs : Cohésion sociale

L'axe de la cohésion sociétale est celui que nous avons retenu de travailler collectivement avec pour vision une Société Durable. En toute liberté de pensée, Nos souhaits exprimés dessinent cette société où il ressort en priorité de mieux respecter chaque être humain et son environnement.

Ainsi, chacun aura pu se projeter dans l'avenir proche et à moyen terme, devant pouvoir dépasser l'élément déclencheur ou révélateur que le COVID a pu engendrer dans le ressenti et le comportement des Femmes et des Hommes dans leurs relations.

Cette prise de conscience de la population sur notre rapport de proximité à la mort en temps de paix, amène à réfléchir plus intensément à la prise en compte des valeurs humaines nécessaires pour transmettre aux futures générations notre société.

Il résulte qu'il faudra plus d'égalité dans l'accès à des revenus afin que chacun puisse se nourrir et se loger.

Nous évoquons le Revenu Universel et nous y associons le Travail Universel, contrepartie pouvant se retrouver dans tout type d'exercice et d'organisation, y compris les associations. Ainsi tout être disposera d'une reconnaissance et d'une considération et ne serait plus la seule représentation d'un poids non productif dans son environnement.

Contributeurs à la création de valeur ajoutée et d'emplois, les revenus issus du travail devront être mieux valorisés au détriment de ceux issus des actifs moins productifs.

La formation avec un grand F dans l'évolution de l'individu dans son environnement nous apparaît prépondérante, aussi nous retenons que la voie de l'Apprentissage, manuel ou pas, doit être privilégiée et qu'il faut l'accroître par une communication régulière auprès de l'ensemble de la population et des entrepreneurs pour lui donner toute ses lettres de noblesse dans la Société.

La Société Durable sera une société équitable où la notion de partage est toujours omniprésente, nous pensons que le travail partagé entraînera une réduction du nombre de chômeurs et offrira aux travailleurs du temps pour se consacrer à ses loisirs et à ses proches.

Un autre axe retenu pour développer une Société Durable est celui de la consommation raisonnée que nous devons adopter, arrêtons de surconsommer et veillons, chacun individuellement, à mieux respecter l'environnement. S'assurer d'une information claire et transparente sur la traçabilité de la fabrication des produits et services ainsi que des ressources mises en œuvre jusqu'à la mise à la vente au dernier acheteur. Alors chaque consommateur en pleine conscience appréciera l'impact de son acte d'achat sur l'environnement.

Nous militons ainsi pour une écologie que nous appelons raisonnée.

En matière de qualité de vie, nous soulignons la nécessité d'une meilleure écoute de son prochain pour apprécier ses besoins et ses attentes, soit être moins égo-centré. Dans cet esprit, s'attacher à accompagner, sans assister, celles ou ceux qui peuvent rencontrer des difficultés à s'accorder avec les codes de la société.

Savoir garder de l'humilité dans ses rapports humains, assurance d'être entendu et voire compris. De nombreux exemples d'initiatives d'actions et d'accompagnement dans le cadre du bénévolat apportent du réconfort et du bien-être à de multitudes personnes qu'elles soient jeunes ou âgées, favorisant un rapport vrai de proximité, les barrières pouvant exister du fait d'un statut social ou de culture différents disparaissent alors, ramenant chacun à son simple statut d'humain.

Notre devise républicaine Liberté, Egalité, Fraternité, doit être plus que jamais réactivée en ces temps de difficultés économiques et du développement du communautarisme de toute nature. Chacun doit pouvoir y trouver l'expression des droits d'égalité qui permettent l'accès à un logement (plus de mixité) et à un travail qui souvent sont associés à celui du bonheur de nourrir sa famille et de la voir grandir.

Il s'agit de redonner à notre devise, serment de notre pays, tout son sens avec une communication forte auprès de l'ensemble de tous les résidents en France, rappelant aussi celui de la Laïcité qui autorise chaque personne de choisir et de vivre dans le culte de son choix dès lors qu'il respecte les lois républicaines de la France.

Enfin je rappelle qu'une écoute attentive de son environnement peut amener chacun par ses paroles ou actes à influencer voire déclencher des actions de tiers, propres à modifier leur démarche ou décision ou organisation auxquelles ils appartiennent et ce sans que l'on puisse toujours réellement l'imaginer. Cette capacité à contribuer et rayonner concerne tout à chacun et il faut bien s'en souvenir dans les relations humaines que nous entretenons au quotidien.

Cette Société Durable que nous souhaitons, repose sur notre volonté de transmettre à l'ensemble des femmes et des hommes, notre vision et les valeurs associées, indispensables pour qu'ils construisent en leur âme et conscience l'avenir durable pour une humanité apaisée.